
    ꆰ컒튲쫇ꆶ탂쏱췭놨ꆷ뗄뛁헟ꎬ쳘뇰쾲뮶

쳥폽랽쏦뗄쓚죝ꆣꆱퟲ췭ꎬ웤닽햻싫춷뗄폊
싖ꆰ쮮뺧릫훷ꆱ싖퓙듎듮퓘쫀뷧뚥볢뿆톧볒

특폎웖붭ꆣ퓚폊싖짏ꎬ2016쓪싳뿋낢즪쳬
닅붱뗃훷폠뷰좨헢퇹뇭쪾ꆣ

솽낶럧뺰쏔죋ꎬ뗆맢톤샃뗄폊싖뫍뚫
랽쏷훩돉캪뿆톧볒쏇쫗톡뗄뫏펰놳뺰ꆣꆰ뫜

냴ꎬ컒쾲뮶헢튻헅ꆣꆱ횸ퟅ쫖믺웁쒻ꎬ2018

쓪삭쮹뿆믹뒡튽톧퇐뺿붱뗃훷싵뿋뛻·룱

싗쮹첹뗄웞ퟓ뛔횾풸헟쮵뗀ꆣ
돔쇋벸뿩쳰뗣뫳ꎬ2018쓪럆뛻듄붱뗃

훷낢삳컷냂·럆볓샻춬퇹톡퓱ퟟ돶뒬닕타
짍특뺰ꆣꆰ헢쫇컒뗚 3듎살짏몣ꎬ떫컒틀뻉

뻵뗃쯼뫜욯쇁ꆣ퓚듋횮잰ꎬ컒뮹듓살쎻볻맽
웖뚫뗄특췭ꆣꆱ낢삳컷냂·럆볓샻쮵ꆣ

쿠뇈헢킩뛔짏몣짐룐떽탂쿊뗄뿆톧

볒ꎬ헢듎닎폫특폎웖붭뗄ꎬ튲늻랦튻킩ꆰ짏
몣춨ꆱꆣꆰ컒뿉늻쫇살짏몣ꎬ뛸쫇힡퓚짏몣ꆣ

뷼벸쓪ꎬ컒쎿쓪뚼믡퓚짏몣힡짏뫃벸룶퓂ꆣ
쇭췢ꎬ컒퓚짏쫀볍 90쓪듺잰뻍살맽짏몣ꎬ

뿉쓜뇈쓣뛔짏몣뮹쇋뷢ꆣꆱ2002쓪억놴뛻
뮯톧붱뗃훷뿢뛻쳘·캬쳘샯쾣뇭쪾ꆣ쯻뗄웞

ퟓ쮵ꎬퟔ벺뫜쾲뮶짏몣뗄튻쟐ꎬ죧맻럇튪톡

튻룶ꎬ쓇튻뚨쫇짏몣뗄쫀볍릫풰ꆣ
춬퇹뛠듎살짏몣뗄ꎬ뮹폐 2011쓪억놴

뛻뮯톧붱뗃훷떤·킻뫕쳘싼ꆣꆰ컒뗚튻듎살
짏몣쫇 1987쓪ꆣ헢쫇룶쏀샶뗄돇쫐ꎬ좫쟲

훸쏻ꎬ폈웤쫇컒쏇쯹퓚뗄믆웖붭ꎬ솽낶뗄붨
훾햹쪾쇋짏몣뗄솦솿ꆣ컒뫜쾲뮶헢샯뗄쪳

컯ꎬ쟄쟄룦쯟쓣ꎬ컒폃뿪ퟓ돔뚫컷ꆣꆱ떤·킻

뫕쳘싼쮵ꆣ
쯦ퟅ뗆맢탣룦튻뛎실ꎬ틴샖뇭퇝훰붥

컼틽쇋룼뛠뗄죋ꆣ뿆톧볒쏇욷ퟅ쏀뻆ꎬ뎩쯹
폻퇔ꆣ뷱쓪벸캻ꆰ탂뿆ꆱ억붱뗃훷ꎬ쮵웰뛔짏

몣뗄펡쿳ꆣ2019쓪억놴뛻짺샭톧믲튽톧붱
뗃훷췾솮·뾭쇖붫짏몣쏨쫶캪튻룶쒧믃뗄

돇쫐ꎺꆰ컒쾲뮶헢샯맅붨훾뫍쿖듺붨훾늢듦
뗄럧룱ꎬ튲낮헢샯뗄뗆맢ꆣ짏몣돤싺쓜솿ꎬ

쫇튻ퟹ캴살횮돇ꆣꆱ2019쓪억놴뛻컯샭톧
붱뗃훷쏗킪뛻·십풼뛻쮵ꎬ죴룉쓪잰퓸퓚쯕

훝닎믡ꎬ믡틩뷡쫸뫳살짏몣췦쇋벸쳬ꆣ뛸
2019쓪억놴뛻짺샭톧믲튽톧붱뗃훷룱샗

룪·주쏅죸춬퇹늻쫇뗚튻듎살짏몣ꎬ쯻뻵뗃
헢샯ꆰ뫜듳ꎬ늢쟒쇮죋탋럜ꆱꆣ뛸뛔폚뗚튻듎

살짏몣뗄 2019쓪억놴뛻컯샭톧붱뗃훷뗏

뗏낣·뿼싥살쮵ꎬ뷱췭뗄뗆맢뫍믆웖붭룸
쯻쇴쿂쇋짮뿌뗄펡쿳ꆣ

웚듽뾴떽룼뛠뗄쓪쟡쏦뿗ꎬ쯆뫵쫇닎
폫놾뷬싛첳뗄뿆톧볒뗄릲춬탄풸ꆣꆰ퓚뷱쓪

뗄싛첳짏뾴떽룼뛠쓪쟡죋뗄짭펰ꎬ컒뫜룟
탋ꆣ쿠탅헢뷬싛첳믡룸쯻쏇듸좥뷱짺쓑췼

뗄쳥퇩ꆣ웚듽쏷쓪뗄싛첳룼뺫닊ꎬ늢쟒폐풽

살풽뛠뗄쓪쟡뿆톧볒볓죫ꆣꆱ2006쓪억놴
뛻뮯톧붱뗃훷ꆢ쫀뷧뚥볢뿆톧볒킭믡훷쾯

싞뷜·뿆뛷늮룱듋잰뇭쪾ꆣ2013쓪억놴뛻
짺샭톧믲튽톧붱뗃훷ꆢ쫀뷧뚥볢뿆톧볒킭

믡뢱훷쾯삼뗏·킻뿋싼튲뇭듯쇋쿠쯆맛뗣ꎺ
ꆰ헢늻쫇컒뗚튻듎닎볓WLAꎬ쎿듎쯼뗄맦

쒣뚼믡룼듳튻킩ꆢ쮮욽룼룟튻킩ꆣ컒쏇쾣췻
쓜뒫뗝냯훺쓪쟡뿆톧볒뗄샭쓮ꎬ캪닎믡뗄

쯻쏇쳡릩룼뛠퇐뺿뷰짏뗄냯훺ꆣꆱ

떱췭 8쪱 40럖탭ꎬꆰ쮮뺧릫훷ꆱ싖뾿
낶ꎬ뿆톧볒쏇죔퓚냑햵퇔뮶ꆣ횱떽 20럖훓

뫳ꎬ쯻쏇닅슽탸샫뾪ꎬ뷡쫸헢듎특폎웖붭
횮싃ꆣ

张泽兮

中国 | 上海 | 临港
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下一位“屠呦呦”，要等多久？
“最强大脑”给出的方向不约而同：年轻人和基础科研

顶尖科学家乘“水晶公主”轮夜游浦江
    本报讯ꎨ볇헟 �
퇴 닜룕ꎩ캪웚 3쳬뗄
뗚뛾뷬쫀뷧뚥볢뿆톧

볒싛첳ퟲ쳬쿂컧퓚뮦
뇕쒻ꎬ좫쟲 65캻뚥볢

뿆톧볒폫쪮폠캻훐맺
솽풺풺쪿ꆢ100폠캻몣

쓚췢쟠쓪뿆톧볒돶쾯

뇕쒻쪽ꆣ싛첳랢늼ꆶ뿆
벼ꎬ캪쇋죋샠릲춬쏼

퓋ꆪꆪꆪ뗚뛾뷬쫀뷧뚥
볢뿆톧볒짏몣뎫틩ꆷꎬ

훘짪믹뒡뿆톧쫇짧믡
뗄뇤룯탔풴좪ꎻ잿뗷뾪

럅ꆢ뫏ퟷ뫍뿆벼릲춬쳥
뗄맛쓮죔쫇횧독뿆톧

랢햹뗄뻶뚨탔믹뒡ꎻ뫴
폵듙뷸뛔좫쟲쟠쓪뿆

톧볒뗄횧돖ꎻ붨짨튻룶
붡뾵뗄좫쟲탔뿆톧짺

첬쳥쾵ꆣ뎫틩쳡돶ꎺ죃
믝벰죋샠캴살뗄뿆벼

뫍뿆톧볒ꎬ돐떣웰룼뛠
퓰죎ꎬ늢틔듋캪믹쪯ꎬ

뒴퓬돶룼뫃뗄뿆벼훎
샭쒣쪽ꆣ

죽쳬싛첳짏ꎬ폫믡
뿆톧볒춨맽쒪뇈컚쮹

싛첳ꆢ맺볊듳뿆톧볆
뮮ꆢ쟠쓪뿆톧볒싛첳벰

냋듳훷쳢럥믡ꎬ붻쇷쮼
쿫ꎬ럖쿭뺭퇩ꆣ쫀뷧뚥

볢뿆톧볒킭믡훷쾯싞

뷜·뿆뛷늮룱ퟲ쳬랢뇭
싛첳돉맻늢훂듇ꎬ퓙듎

룐킻짏몣캪쫀뷧뚥볢
뿆톧볒싛첳쯹ퟷ돶뗄

얬솦ꆣ짏몣쫐뢱쫐뎤컢
쟥퓚뇕쒻쪽짏쿲쯹폐

볎뇶랢돶퇻쟫ꎬ쿠풼

2020쓪퓙뻛ꆣ

컢쟥뮹폫쫀뷧뚥
볢뿆톧볒킭믡뢱훷쾯

싵뿋뛻·삳캬쳘ꎬ캪쫀
뷧뚥볢뿆톧볒맺볊솪

뫏쪵퇩쫒믹뗘뷒없ꆣ쇙
룛탂욬쟸맜캯믡ꆢ쇙룛

벯췅ꆢ쫀뷧뚥볢뿆톧볒

킭믡벰웤짏몣훐탄ꆢ뮪
쿄탒뢣믹튵막럝폐쿞

릫쮾뻍ꆰ뿆톧짧쟸ꆱ뗈
뫏ퟷ쿮쒿잩풼ꆣ
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■ 诺奖得主在邮轮上合影、交流

    뗎쮮뫾엏ꎬ믡틩볤쾶ꆢ쎽쳥볻쏦믡ꆢ닍쳼

얼폶ꎬ횻튪듾ퟅ믺믡ꎬ듳볒뚼믡쿲헢킩뚥볢
뿆톧볒톰쟳튻룶컊쳢뗄듰낸ꎺ퓚ퟔ좻뿆톧쇬

폲ꎬ쿂튻캻ꆰ췀��ꆱꎬ컒쏇뮹튪뗈뛠뻃ꎿ
ꆰퟮ잿듳쓔ꆱ쏇뗄믘듰늻풼뛸춬횸쿲솽

룶랽쿲ꎺ쓪쟡죋뫍믹뒡뿆퇐ꆣ폐뗄쇈쇈쫽폯ꎬ
폐뗄쳏쳏늻뻸ꎬ쓜듸룸컒쏇랴쮼ꎬ튲쇴쿂쇋

뿉틔뷨본뗄뺭퇩ꆣ

瑞士有没有“得奖密钥”？

ꆰ튻욪룟훊솿싛컄ꎬ풶풶잿폚쪮욪쇓훊
싛컄ꆣꆱ2019쓪억놴뛻컯샭톧붱뗃훷ꆢ죰쪿쳬

쳥컯샭톧볒쏗킪뛻·십풼뛻킦ퟅ쮵ꆣ폫헢캻
탂뿆억붱뗃훷뗄얼폶ꎬ랢짺퓚뗚뛾뷬쫀뷧뚥

볢뿆톧볒싛첳듎죕ꎬ퓚뗈죋뗄볤쾶ꎬ쯻뷓쫜
쇋놾놨볇헟닉럃ꆣ뺡맜뿆톧퇐뺿뗄돵탄늻쫇

믱뗃억붱ꎬ떫억붱뗃훷쫽솿퓚쿠떱돌뛈짏랴

펳쇋튻룶맺볒뗄뿆톧ힴ첬ꆣ늻떽 900췲죋뿚
뗄죰쪿ꎬ펿쿖돶훚뛠억붱믱뗃헟ꎬ웤훐쫇럱

폐ꆰ뗃붱쏜풿ꆱ뗄듦퓚ꎿ
ꆰ랢뇭싛컄뛔뿆퇐살쮵뗄좷뫜훘튪ꆣ죧

맻뎤쪱볤쎻폐싛컄ꎬ쓣뻍ꆮ쯀뚨ꆯ쇋ꎡꆱ십풼뛻
룦쯟컒쏇ꎬꆰ떫컒쏇탨튪쇩믮쏦뛔헢룶컊쳢ꎬ

늻폃맽폚뿤듳싛컄쫽솿뗄ퟷ폃ꆣ죧맻톧짺퓚
쪵퇩쫒샯폐뫃뗄뷡맻ꎬퟔ좻믡뗃떽튵웚뾯

뗄뒹쟠ꆣꆱ십풼뛻뮹쮵ꎬ퓚죰쪿짪쟫뿆퇐뺭럑
늻믡햼폃뿆퇐죋풱뫜뛠쪱볤ꎬ뺭럑짪쟫훜웚

튻냣캪쎿 3쓪 1듎ꎬ짳엺쇷돌튲뫜뿬ꎬ튻솽
룶퓂짵훁튻솽훜뺭럑뻍쓜쿂듯ꆣ헽쫇욾뷨ퟅ

럡뫱뗄퇐뺿뷰ꎬ죰쪿컼틽ퟅ살ퟔ쫀뷧뗄

퇐뺿헟ꎬ웤췪짆뗄룟뗈뷌폽쳥쾵튲캪죰쪿엠

퇸쇋튻듺듺뿆톧볒ꆣ

基础科研有没有“冷热”？

2015쓪쏀맺싳뿋낢즪쳬닅붱뗃훷ꆢ뮪틡
뿆톧볒퇮엠뚫죏캪ꎬ듓쫂믹뒡뿆퇐ꎬ뇘탫튪

폐쏷좷랽쿲뫍뛀쳘탔ꆣ헽퓚릥뿋샤쏅쇬폲
뗄ꎬ뿉쓜ퟶ뗃뫜탁뿠ꎬ좴늻놻힢틢ꆣꆰ늻맜ꆮ샤

죈ꆯꎬퟶ믹뒡탔퇐뺿뚼쫇튻볾럇뎣쿭쫜뗄쫂
쟩ꆣ늻쫇캪쇋뗃떽뇰죋죏뿉ꎬ뛸쫇캪쇋싺ퟣ

뛔쫀뷧뗄뫃웦탄ꎬ캪쇋뷢뻶쒳룶훘듳뿆톧컊

쳢ꎬ캪쇋쪵쿖뛔ퟔ컒뗄웚듽ꆣꆱ
ꆰ쯹캽뗄샤쏅ꎬ튲늻튻뚨튻횱쫇샤쏅ꆣ튲

탭폐튻쳬믡믭좻뾪샊ꎬ뷢뻶쒳룶훘듳컊쳢ꆣꆱ
퇮엠뚫틔죕놾뿆톧뷧캪샽ꆪꆪꆪ맽좥뛾죽쪮

쓪샯ꎬ늻짙죕놾뿆톧볒ퟎퟎ늻뻫ꎬ늻룺럧ꎬ퓚
샤쏅쇬폲룻퓅뛠쓪ꎬ뫱믽놡랢ꎬ폐킩죋뻍뾪

췘쇋탂쇬폲ꎬ뫳살뮹뗃떽튻룶폖튻룶억붱ꆣ

日本科研投入有何变化?
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죋믱뗃ퟔ좻뿆톧샠억붱ꆣ늻뿉뫶쫓뗄훘튪틲

쯘쫇ꎬ컞싛뺭볃뿬쯙랢햹뮹쫇뺭볃탎쫆퇏

뻾ꎬ죕놾뚼볡돖뛔폚뿆퇐뗄춶죫ꎬ늢냑풭쪼

탔뿆벼뒴탂ퟷ캪랢햹뗄뇘평횮슷ꆣꆰ뿆톧뗄
뫋탄늻쫇헒떽듰낸ꎬ뛸쫇쳡돶컊쳢ꆣ톧뷧펦

룃맄샸쓇킩폐뫃웦탄뗄쓪쟡죋쏷냗뿆톧뗄
훘튪탔ꎬ죃쯻쏇틢쪶떽뿆톧퓚췆뚯죋샠뷸늽

훐랢믓뗄뻞듳ퟷ폃ꆣꆱ2016쓪억놴뛻짺샭톧
믲튽톧붱뗃훷듳폧솼뗤횸돶ꆣ쇮쯻떣폇뗄

쫇ꎬ쒿잰죕놾쓪쟡톧헟헽퓚풶샫믹뒡뿆톧ꎬ

쿲펦폃뿆톧ꎬ믹뒡뿆톧쿠맘톧뿆뗄늩쪿뇏
튵짺쫽솿헽퓚뿬쯙붵뗍ꎬꆰ헢뛔죕놾캴살뗄

뿆톧랢햹붫듸살늻솼펰쿬ꆱꆣ
듳폧솼뗤쮵ꎬ쏀맺뫜뛠듳탍웳튵럇뎣횧

돖믹뒡퇐뺿ꎬ폐킩뢻죋풸틢뻨뿮횧돖ꆣꆰ헢튻
뗣퓚죕놾쫇쎻폐뗄ꆣ늻맽뷼웚튲폐쇋뇤뮯ꆣꆱ

듳폧솼뗤놾죋뻍돉솢쇋튻룶맦쒣늻듳뗄믹
뷰믡ꎬ폃살횧돖믹뒡퇐뺿뗄뿆퇐릤ퟷ헟ꆣꆰ춨

뎣죧맻폐돶즫뗄퇐뺿뷡맻ꎬ쿮쒿뻍믡믱뗃룼
뛠뗄뷰횧돖ꎬ떫ퟮ뾪쪼뗄쪱뫲쎻폐죋횪뗀

뺿뺹쓄룶뿎쳢쫇훘튪뗄ꎬ틲듋컒쏇튪퓚돵웚
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如何看待年轻人搞科研？

2013쓪억놴뛻뮯톧붱뗃훷싵뿋뛻·삳캬

쳘랢쿖ꎬ뛔쏀맺살쮵ꎬ1950쓪쫇룶맕뗣ꆣ듋

잰쏀맺믱뗃뗄억붱늢늻뛠ꎬ1950쓪뫳억붱
뗃훷벤퓶ꎬퟮ뷼쪮벸쓪ꎬ폖폐웤쯻맺볒뎬맽

쏀맺ꆣ쯻럖컶ꎬ쓪쟡뿆톧볒뗃늻떽ퟣ릻늦
뿮ꎬ쫇쏀맺억붱쫽솿쿂붵뗄훘튪풭틲ꆣ쯻랴

뢴잿뗷ꎬ펦룃죃쓪쟡죋폐룼럨뿱뗄뒴틢ꆣ뻙
냬놾듎싛첳뗄ퟮ훷튪ퟚ횼ꎬ뻍쫇튪횧돖쓪쟡

뿆톧볒ꆣꆰ퇐뺿쿔쪾ꎬ억붱뗃훷뗄훷튪돉뻍벸
뫵뚼쫇퓚 30-50쯪쪵쿖뗄ꆣꆱ삳캬쳘횱퇔ꎬ뷼

쓪살쓪쟡죋뗄쫜훘쫓돌뛈늻릻ꎬ

ꆰ퓚쏀맺ꎬ46쯪틔쿂뗄믹뒡뿆톧볒

뇤짙ꎬ믱뗃뗄늦뿮쿂

붵ꎬ싽싽샏좥뗄뿆톧

볒랴뛸믱뗃쇋룼

뛠뗄뺭럑ꆣꆱ쯻죏
캪헢폐킩ꆰ뿉

엂ꆱꎬ틲캪뫜뛠헦
헽뗄뿆퇐춻웆튪

뾿쓪쟡죋ꆣ
놾놨볇헟
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